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Polícia prende
suspeito de
feminicídio
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Eleição de 2024

Zezé e Lulu
ainda na mira
do MP Eleitoral

Mudanças climáticas

Angra pede
apoio federal

Movimento dos trabalhadores provocou recuo em cortes da empresa

Trabalhadores encerram
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Prefeito teve audiência com a
ministra da Tecnologia | Página 6

Em assembleia realizada na manhã na terça-feira, 29, os funcionários da Eletronuclear
aprovaram os termos do novo Acordo Coletivo 2024/26, dando fim à paralisação
de três semanas. A empresa recuou do seu plano de corte de gastos. | Página 2

Homem foi acusado de matar a
‘amiga’ enforcada com uso de fio
no Encruzo da Enseada | Pág. 7

O Ministério Público Eleitoral pediu
a cassação dos mandatos do prefeito
de Paraty, Zezé Porto, e do vice Lulu
por abuso de poder político nas
eleições de 2024. | Página 3

245 ANOS DE
SENHOR DO BONFIM

Angra comemora festa do Senhor
do Bonfim com religiosidade e

shows musicais | Página 8
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Revisitando o clássico
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‘Costeira’
ganha clipe
após 41 anos

Música do ator Zequinha Miguel da
década de 1980 ganha nova versão
com direito a clipe. | Página 2

greve na Eletronuclear
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Siga nosso grupo aqui para
notícias da Costa Verde

 E MUITA FÉ
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Termina a greve
na Eletronuclear

Cançao ‘Costeira’, de Zequinha
Miguel, ganha clipe após 41 anos

Tribuna Livre - De 29/4 a 12/5/25 | tribunalivrejornal.com.br

Excepcionalmente esta semana, a coluna ‘Drops Político’ será publicada apenas online. Acesse tribunalivrejornal.com.br e confira notícias da região.

O artista Zequinha Miguel,
conhecido do público

angrense por suas múltiplas
expressões culturais, acaba de
lançar mais um projeto. Desta
vez, Zequinha revisita sua pró-
pria obra: a música ‘Costeira’,
que atravessa gerações e ago-
ra ganhou um videoclipe, lan-
çado no último domingo, 27,
no Espaço Cultural Casa da
Lua, no Centro.

O projeto é fruto do edital
do Fundo Municipal de Cultu-
ra de Angra dos Reis, com re-
cursos da Lei Paulo Gustavo,
e conta com apoio da prefei-
tura de Angra, por meio da se-
cretaria de Cultura e Patrimô-
nio, do Ministério da Cultura e
do Governo Federal — uma
política cultural que tem incen-
tivado centenas de artistas e
projetos no município e em
todo o país.

As filmagens aconteceram
na famosa Costeirinha, a praia
mais próxima do Centro da ci-
dade, onde Zequinha viveu boa
parte da infância e adolescên-
cia ao lado de amigos e alu-
nos, cenário que inspirou a
criação da canção, lançada ini-
cialmente na década de 1980.

— A Costeirinha era a ex-
tensão dos nossos quintais. A
gente ia para lá tomar banho
de mar, pescar, fazer guerrinha
de barro, brincar de rei da pe-
dra, bater viola e ver a lua. Era
o nosso ‘clube da esquina’ —

relembra o autor.
O clipe, em meio à belíssi-

ma paisagem, contou com a
participação especial de Hen-
rique Brandão Greco, Lorena
Albert de Souza, Eduardo de
Oliveira Gomes Santos, Maria
Eduarda Félix Chagas, Davi
Coutinho Simões, Karolayne
Costa de Souza, Davi Guedes

Soares, Léo Majestoso Azei-
tona, Estevam Esker, Juan
Dennis, Victor Verez, Ana Fal-
cão e Thais Leal.

Após a estreia presencial, o
videoclipe foi disponibilizado
no YouTube, no canal @an-
graemperfil, que também reú-
ne outros trabalhos da dupla
Maurinho e Zequinha.

Canção de autoria do artista angrense foi revisitada em gravação

VETERANOS e jovens artistas com o mestre Zequinha Em assembleia realizada na manhã na terça-feira, 29,
os funcionários da Eletronuclear em Angra dos Reis

aprovaram os termos do novo Acordo Coletivo de Traba-
lho (ACT) 2024/26 com aceite da direção da empresa.
Durante a negociação entre a empresa e os sindicatos tam-
bém ficou acordado um termo de compromisso que revê
alguns dos pontos do plano de corte de gastos proposto
pela atual gestão da companhia.

A empresa se comprometeu a converter o Programa
de Desligamento Complementar em Programa de Desliga-
mento Voluntário (PDV), portanto sem desligamento com-
pulsório de funcionários já aposentados. Com a mudança,
a adesão passa a ser facultativa.

Além disso, o documento prevê adiar para 2026 a de-
cisão sobre a cobrança pelo uso das residências funcionais
nas vilas de Angra. Antes do acordo, a Eletronuclear pre-
tendia implementar a cobrança imediatamente. Com o novo
entendimento, a gestão da companhia realizará estudos téc-
nicos e financeiros para avaliar os impactos da medida. O
objetivo é garantir que qualquer deliberação futura esteja
em conformidade com o planejamento estratégico da em-
presa e com o interesse público.

Além de mudanças no plano de austeridade da compa-
nhia, os empregados pleiteavam um reajuste salarial. No
Acordo está previsto um reajuste de 3,69% (referente a
100% do IPCA período compreendido entre maio de
2023 e abril de 2024) a partir de 1º de maio de 2024. O
documento também indica o reajuste com base no IPCA
referente ao período de maio de 2024 e abril 2025, a par-
tir de 1º de maio.

ASSEMBLEIA determinou o fim da paralisação
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Política em Paraty
às voltas com risco de
cassação do prefeito

MPE questiona votação feita na Câmara que beneficiou Zezé

Paraty

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Ministério
Público Eleitoral
argumenta que
Zezé deveria
estar inelegível
durante a
disputa de 2024

Tribuna Livre - De 29/4 a 12/5/25 | tribunalivrejornal.com.br

LULU e o prefeito Zezé são acusados de abuso de poder

O Ministério Público Elei-
 toral (MPE) da Comar-

ca de Paraty recorreu ao Tri-
bunal Regional Eleitoral do Rio
(TRE-RJ) solicitando a cassa-
ção dos mandatos do prefeito
Zezé Porto (Republicanos), do
vice Lulu (Republicanos) e dos
vereadores Paulo Sérgio
(PSD), Rodrigo Penha e Mar-
quinho do Mamanguá, os dois
últimos já sem mandato. O
processo é relatado pela de-
sembargadora Kátia Valverde
Junqueira e acusa o grupo po-
lítico liderado pelo prefeito de
abuso de poder político e eco-
nômico durante as eleições de
2024.

A denúncia do MPE alega
que Zezé Porto estava inelegí-
vel devido à reprovação de
suas contas públicas pela Câ-
mara Municipal do período em
que foi prefeito entre os anos
2006 a 2012. No entanto, du-
rante o período eleitoral, ve-
readores aliados teriam reaber-
to de forma irregular a análise
das contas de 2012, ignoran-
do prazos regimentais, a fim de
viabilizar a viabilidade eleitoral
da candidatura do prefeito,
eleito em outubro de 2024 por
maioria ampla de votos. O
MPE sustenta que a manobra
configurou ‘fraude processual
e desequilíbrio’ na disputa elei-
toral.

— Está comprovado que
os demandados, unidos para
fraudar a aplicação de lei vi-
gente, (…) prevaleceram do
poder investido aos demanda-
dos para, arbitrariamente, em

desvio da finalidade pública,
anular a decisão legítima toma-
da pela Câmara em 2023, o
que implicou indevida interfe-
rência no pleito de 2024 —
argumenta a promotora Sylvia
Porto Agorianitis.

Nomeação de aliados
está na mira do MP

Além do abuso de poder, o
MPE aponta nomeações de
parentes e aliados políticos do
prefeito em cargos públicos,
violando a lei de nepotismo.
Entre os beneficiados estariam
familiares de Rodrigo Penha,
atual secretário de Governo; de
Marquinho do Mamanguá e de
Paulo Sérgio, este nomeado em
abril como secretário munici-
pal de Assistência Social. O
esposa de Paulo Sérgio e o
vice-prefeito Lulu também são
secretários municipais, segun-
do a denúncia. Como o caso
foi julgado em primeira instân-
cia e considerado pelo juiz lo-
cal como incapaz de alterar o
pleito, o MPE apresentou dis-
cordância severa.

— Com a maxima venia ao
entendimento do Ilustre Juízo
Eleitoral, é necessário destacar
que as ações de abuso de po-
der político e desvio de finali-
dade, como delineadas pelo
Ministério Público, envolvem
atos que afetam diretamente a
normalidade do pleito eleitoral,
o que autoriza a atuação da
Justiça Eleitoral. As alegações
de que se trata de uma ques-
tão de “matéria interna corpo-
ris” da Câmara Municipal não
podem ser acolhidas, uma vez
que o objetivo não é revisar os

atos do Poder Legislativo e,
assim, defender sua anulação,
mas sim apurar o desvio de fi-
nalidade que os atos dos re-
corridos puderam gerar no
contexto eleitoral — argumenta
o MPE.

Risco de perda de mandato
e recurso fora do cargo
Caso o Tribunal Regional

Eleitoral do Rio acate o pedi-
do, os acusados estão sujeitos
à possibilidade de perda dos
mandatos, além de penas de
inelegibilidade e multas. Não
há prazo para julgamento. O
pedido do Ministério Público
foi feito no final de março.

Decisões judiciais anterio-
res, incluindo do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) já havi-
am tornado Zezé Porto inele-
gível e ele chegou a figurar uma
lista do Tribunal de Contas do
Estado (TCE/RJ), de conde-
nados pela corte de contas e
portanto inaptos às disputas
eleitorais. As sentenças, no en-
tanto, foram revertidas em tem-
po para o que agora prefeito
participasse das eleições de
2020 e 2022.

Confirmado o afastamento
há chances de o cargo acabar
sendo ocupado pelo atual pre-
sidente da Câmara de Paraty,
vereador Vaguinho (PT).

Em nota enviada ao Tribuna Livre, a assessoria jurí-
dica do prefeito Zezé afirma que os mesmos fatos fo-

ram igualmente submetidos ao crivo do Tribunal Superior
Eleitoral (TSE), órgão máximo da Justiça Eleitoral, que con-
firmou a ‘ausência de fundamentos jurídicos para a preten-
são deduzida’. Trata-se, segundo Zezé, de ‘tentativa de
rediscussão de matéria já definitivamente julgada e pacifi-
cada pelas instâncias competentes’.

— Nesse contexto, não há qualquer razão jurídica que
justifique a modificação da decisão proferida pelo juízo da
comarca de Paraty, tendo em vista a coisa julgada material
já formada sobre o tema. Ademais, o recurso interposto
na presente ação não apresenta qualquer fato novo ou ele-
mento jurídico relevante que permita alterar o entendimen-
to anteriormente consolidado — continua a nota.

Por fim, a gestão do prefeito Zezé afirmou reafirmar
‘seu compromisso com a legalidade, a transparência e a
estabilidade institucional no exercício do mandato conferi-
do democraticamente’.

Prefeito Zezé diz que caso já foi analisado

Klauber Valente

Desde 2022, o Tribuna Livre acompanha as idas evin
das da Câmara Municipal de Paraty a respeito da

votação de contas da gestão do ex-prefeito Zezé (2006-
12). O caso foi notícia ao menos três vezes antes de ser
finalmente julgado pelos vereadores a tempo de valer para
a inelegibilidade do ex-prefeito na eleição de 2024.

Se confirmado que houve casuísmo dos parlamentares
na análise das contas, o fato poderá ter repercussão na
votação futura de contas de outros prefeitos da cidade.

Tribuna Livre acompanhou votações da Câmara
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‘Lealdade não é amor cego. Não pode ser

subestimada. Lealdade é amizade sincera.’
Autor desconhecido

Edinho vai com Ratinho
O vereador Edinho Rodrigues ( Avante) anun-

ciou nesse mês que já escolheu o seu deputado
estadual. Vai apoiar a reeleição do líder do Soli-
dariedade na Alerj, Geovani Ratinho (foto). Os 2
foram vistos no gabinete do parlamentar angrense
em abril, e ainda participaram juntos  da edição de
estréia do podcast ‘Fala Leandro Silva’, disponí-
vel  no canal do programa no Youtube.

PARTICIPE DO CANAL DE NOTÍCIAS DO TRIBUNA LIVRE | Aponte a câmera do seu celular para este QR Code e receba notícias
todos os dias. Acesse o conteúdo exclusivo sobre as cidades da Costa Verde fluminense no nosso site em tribunalivrejornal.com.br

Senhora Neves
Quem anda articulando com lideranças da

Costa Verde é a primeira-dama de Niterói, Fer-
nanda Sixel Neves. A pedagoga e design de inte-
riores tem forte presença na luta pelos direitos da
mulher. É servidora pública há 30 anos e deve
concorrer à Assembleia do Rio pelo PDT. Dizem
que a primeira-dama está animada com a possibi-
lidade de disputar o pleito no ano que vem e já
desenha um arco amplo de parcerias. A conferir.

Zé Augusto de volta
O ex-presidente da Câmara de Angra, Zé Au-

gusto (foto) (Republicanos) disse à coluna que está
de volta às articulações políticas e com todo gás.

Após ler aqui mesmo na coluna, que tinha tirado
uma espécie de ‘ano sabático’, Zè disse que não pa-
rou de trabalhar, porém  mudou sua postura ficando
nos bastidores. O ex-prefeitável afirmou que ‘agora
está cuidando mais de quem de fato é parceiro’.

 Durante sua participação no  podcast ‘Fala Le-
andro Silva’ na semana passada,  Zé falou sobre os
bastidores da eleição  do ano passado em Angra e
deu sinais de que já está conversando com o ex-
prefeito Fernando Jordão (2017-24) sobre as elei-
ções do ano que vem.

Agora é aguardar para ver como seus eleitores
verão essa reaproximação depois de duas disputas à
prefeitura com discursos bem fortes, marcados in-
clusive por denúncias e críticas sobre a gestão.

Correndo atrás
O ex-prefeito angrense Fernando Jordão vol-

tou dos EUA esta semana focado nas articulações
para as eleições de 2026. Jordão terá uma tarefa
nada fácil: viabilizar a sua eleição ao Congresso
Nacional e a reeleição da deputada Célia (PL) para
a Assembléia Legislativa. Fernando tem chamado
lideranças à sua residência para dialogar. A preo-
cupação, dizem assessores próximos, é com a an-
tecipação do jogo eleitoral já em andamento.
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Moradores da Serra D'água fizeram contato
com a coluna reclamando do breu em um  trecho
da rodovia Saturnino Braga (RJ-155), próximo ao
número 50. A comunidade diz que existe postea-
ção e o que eles de fato precisam é de apenas
uma luminária. A coluna passou o pedido pra se-
cretaria de Obras e vamos acompanhar o caso.

Tribuna Livre - De 29/4 a 12/5/25 | tribunalivrejornal.com.br

Hospital dos Olhos
Angra dos Reis vai receber nos próximos meses

o seu tão sonhado Hospital dos Olhos. As obras já
começaram e a previsão de entrega é para o ano que
vem. O equipamento tem sido a ‘menina dos olhos’
do prefeito Cláudio Ferreti (MDB) e será um impor-
tante aliado no trato das doenças oftalmológicas.

Negociações
O vereador Kelven da Saúde (Progressistas)

parece ter decidido em que time estará em 2026.
Para deputado estadual, as conversas andam bem
avançadas com o presidente da Câmara, Jorginho
Brum (MDB). Já para federal a aproximação é
com o deputado federal Dr. Luizinho.

Páscoa Solidária
Pelo 15º ano consecutivo, o Mo-

vimento Angra Cidadã realizou este
ano mais uma edição da campanha
Páscoa Solidária.

Nesse ano, ao menos 800 crian-
ças foram contempladas com caixas
de bombom em bairros como Morro
das Velhas, Banqueta, Belém, Morro
Bela Vista, Nova Angra e Areal.

A próxima atividade social que o
grupo vai realizar será no Dia das Cri-
anças e a meta este ano é distribuir
cerca de 2 mil brinquedos. Quem qui-
ser ajudar, só falar com a coluna.

FERNANDA, com o prefeito Rodrigo Neves
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Prefeitura de Angra começa
a implantar ponto biométrico
165 relógios vão aferir diariamente a assiduidade dos servidores

A prefeitura de Angra ini-
 cia no dia 1º de maio, a

implantação do sistema de
ponto biométrico facial para os
servidores da administração
direta e indireta. A medida
atende ao Termo de Compro-
misso e Ajustamento de Con-
duta (TAC 02/2023), firmado
com o Ministério Público, e
reforça o compromisso da ges-
tão municipal com a transpa-
rência, a legalidade e a valori-
zação do serviço público.

Com a nova tecnologia, o
controle de frequência dos ser-
vidores passa a ser feito por
reconhecimento facial, substi-
tuindo os antigos registros ma-
nuais. Mais de 165 relógios
biométricos foram instalados
em repartições públicas muni-
cipais, garantindo precisão e
segurança no controle da jor-

nada de trabalho. O objetivo é
promover a assiduidade, evi-
tar irregularidades e fortalecer
a cultura de responsabilidade
funcional.

Os servidores poderão
acompanhar seus registros por
meio do ‘Espelho de Ponto’”,
disponível no Portal do Servi-
dor, onde também estão dis-
poníveis orientações sobre o
uso do novo sistema.

A iniciativa está regulamen-

tada pelo Decreto Municipal
nº 14.083, publicado no Bo-
letim Oficial nº 2.113, de 28 de
abril de 2025. Além de asse-
gurar o cumprimento da carga
horária, o ponto biométrico
deve trazer ganhos significati-
vos para a gestão pública, per-
mitindo melhor planejamento
de pessoal, controle de gastos
com horas extras e incentivo à
meritocracia e a melhor pres-
tação de serviços.

EQUIPAMENTOS já estão coletando os dados
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Fim do defeso para
pesca do camarão

O período de defeso do ca
marão chega ao fim na

quarta-feira, 30, com a pesca
do crustáceo liberada em An-
gra dos Reis e nas demais ci-
dades das regiões Sul e Sudes-
te do país a partir de 1º de
maio. A medida contempla as
espécies de camarão rosa,
sete-barbas, branco, santana
ou vermelho e barba-ruça.

A proibição da pesca com
arrasto motorizado vigorou
entre 28 de janeiro e 30 de
abril, como ocorre anualmen-
te, com o objetivo de garantir
o período reprodutivo e o de-
senvolvimento adequado das
espécies.

O defeso é regulamentado
pelo Ministério da Pesca e fis-
calizado pelo Ibama. Em An-
gra dos Reis, há 71 barcos de
pesca e 165 pescadores de
camarão atuando na modalida-

de de pesca de arrasto. Du-
rante os três meses de parali-
sação, esses profissionais re-
ceberam o auxílio-defeso, con-
forme previsto em lei.

Com o fim da restrição, a
expectativa é que os pescado-
res da região capturem, men-
salmente, aproximadamente 10
toneladas de camarão. O pro-
duto é um dos mais importan-
tes da pauta pesqueira da re-
gião. Angra e Paraty estão en-
tre as maiores produtoras de
camarão do Estado.

Para mais informações, a
secretaria de Pesca está loca-
lizada na rua Arcebispo San-
tos, 182, no Centro de Angra
dos Reis, próximo ao Merca-
do do Peixe (Mercado Redon-
do), na praça Zumbi dos Pal-
mares. Os telefones para con-
tato são (24) 3379-9920 e (24)
3377-1635.
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Prefeitura de Angra pede apoio federal para
cuidar dos efeitos das mudanças climáticas

Prefeito Ferreti pediu aumento nos investimentos em prevenção e recursos para obras de infraestrutura

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

A frequência de
incidentes
climáticos graves
em Angra
aumentou
sensivelmente
na última década

Tribuna Livre - De 29/4 a 12/5/25 | tribunalivrejornal.com.br

Câmara de Paraty muda horário das sessões
Medida seria para aumentar a possibilidade de participação popular nos debates do poder legislativo

PLENÁRIO da Câmara de Paraty tem reuniões regulares

A Câmara Municipal de
 Paraty anunciou na últi-

ma quinta-feira, 24, a mudan-
ça no horário das sessões le-
gislativas após aprovação em
votação entre os vereadores
ocorrida na semana passada.
A partir da próxima segunda-
feira, 28 de abril, as reuniões
passam a ser realizadas às 17h,
substituindo o antigo horário
das 14h.

De acordo com comunica-
do da Mesa Diretora, a deci-
são atende a demandas da
população trabalhadora, que
enfrentava dificuldades para

acompanhar as sessões pre-
senciais devido aos compro-
missos de trabalho. O novo
horário busca facilitar o aces-
so da comunidade aos deba-
tes e votações que impactam
o município.

A medida reforça o com-
promisso da Casa Legislativa
paratiense com a transparên-
cia e o engajamento popular,
promovendo maior inclusão
nos processos decisórios.
‘Queremos uma Paraty mais
democrática e participativa’, de
acordo com a instituição.

A decisão ocorreu sob a li-

derança do presidente Vagui-
nho de São Gonçalo (PT), elei-
to presidente da Casa, após
processo judicial. A próxima
sessão, no novo horário, ocor-
rerá em 28 de abril, às 17h, no
plenário da Câmara Municipal.

Entre os temas tratados nas
últimas sessões pelos vereado-
res estiveram a concessão da
água na cidade, a questão do
estacionamento rotativo, uma
audiência pública sobre o for-
necimento de energia e a pres-
tação de ser viços públicos de
saúde, que tem sido alvo de
queixas da população.

O prefeito angrense Cláu-
dio Ferreti (MDB) este-

ve em Brasília na semana pas-
sada em audiência com a mi-
nistra da Ciência e Tecnologia
(MCTI), Luciana Santos, e
manifestou preocupação com
o risco de aumento dos desas-
tres naturais na Costa Verde
nos últimos anos. De acordo
com o Ministério, Ferreti teria
classificado a situação como
uma ‘operação de guerra’,
destacando a urgência em pro-
teger vidas. O secretário mu-
nicipal de Planejamento de
Angra, André Pimenta, que
também esteve no encontro,
ainda alertou para a mudança
no padrão climático, informan-
do que eventos extremos ocor-
riam ‘a cada sete ou oito
anos’, mas que nos últimos três
anos, a frequência aumentou
significativamente.

A ministra reforçou um
compromisso do governo fe-
deral com ações de monitora-

mento climático em todo o país,
mas disse que no Rio, Angra é
uma das prioridades. Tecnolo-
gias de previsão são essenci-
ais para antecipar desastres e
salvar vidas, de acordo com
Luciana Santos.

A prefeitura angrense soli-
citou a modernização dos sis-
temas de alerta, com pluviôme-
tros e equipamentos hidrológi-
cos em rios estratégicos, que
forneçam dados em tempo
real.

Regina Alvalá, diretora do
Centro de Monitoramento de
Desastres (Cemaden), desta-
cou a parceria com Angra des-
de 2011, lembrando que todos
os grandes desastres foram
precedidos por alertas. Ela
também citou o novo sistema
Georisk, capaz de prever des-
lizamentos com até 72 horas de
antecedência, aumentando a
capacidade de resposta.

— Temos uma rede de
monitoramento robusta, com

dados enviados a cada cinco
ou dez minutos. Desde a cria-
ção do Cemaden, implemen-
tamos uma rede com equipa-
mentos que nos permitem mo-
nitorar as chuvas com alta fre-
quência — explicou ela.

Investimentos no Parque
Tecnológico do Mar

Ferreti ainda apresentou ao
MCTI o projeto para desen-
volvimento do Parque Tecno-
lógico do Mar, inaugurado em

2024, que já abriga 14 star-
tups focadas em inovações
como dessalinização, energia
fotovoltaica flutuante e biotec-
nologia. Com estrutura moder-
na, o local oferece laboratóri-
os, coworking e espaços de
prototipagem. Outro destaque
foi a futura Escola do Mar,
com orçamento de R$ 3,7 mi-
lhões, que oferecerá cursos
técnicos e de graduação em
áreas como oceanografia, en-
genharia naval e gastronomia.

— Queremos formar pro-
fissionais especializados, rea-
lizando os sonhos dos mora-
dores — disse o prefeito Fer-
reti durante o encontro.

FERRETI também levou à ministra, projetos ligados ao Parque Tecnológico do Mar
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Preso por descumprir
uma medida protetiva

Delegacia da Mulher prende
mais um por agressão na Ilha

Homem é preso após
abuso sexual no Condado

Um homem foi preso no úl
timo dia 15 à tarde por

descumprimento de medida
protetiva contra mulher. O sus-
peito foi detido por policiais
civis da Delegacia Especializa-
da de Atendimento à Mulher
(DEAM) de Angra, sob coor-
denação da delegada titular
Paula Loureiro, em cumpri-
mento a um mandado de pri-
são pelo descumprimento da
medida de afastamento da
mulher. A ordem judicial foi
emitida pelo Juizado da Vio-
lência Doméstica e Familiar
Contra a Mulher de Angra.

De acordo com a Polícia, o

acusado era ex-companheiro
da vítima e violou a medida
protetiva que o proibia de se
aproximar dela. Segundo regis-
tros, ele perseguia a mulher em
diversos locais, levando-a a
formalizar a denúncia na
DEAM.

Ao analisar o caso, a auto-
ridade policial representou
pela prisão do investigado. As
diligências conduziram à loca-
lização e captura do homem na
Japuípa.

O crime de descumprimen-
to de medida protetiva está
previsto na Lei Maria da Pe-
nha (lei 11.340/06), que prevê
pena de três meses a dois anos
de detenção para quem des-
cumpre medidas protetivas de
urgência.

O preso foi autuado em fla-
grante e entregue à Justiça. A
DEAM reforça a importância
da denúncia imediata em ca-
sos de violência doméstica
para garantir a efetividade das
medidas protetivas.

Tribuna Livre - De 29/4 a 12/5/25 | tribunalivrejornal.com.br

ELE foi levado para a prisão

Um homem de 39 anos foi
preso na madrugada da

terça-feira, 22, acusado de
abusar sexualmente de uma
mulher no bairro Condado, em
Paraty. O crime ocorreu na
madrugada de sábado, 19,
entre 3h e 5h, quando a víti-
ma, que estava embriagada, foi
abordada pelo suspeito. Ela
procurou a 167ª DP para re-
gistrar a ocorrência.

Com base no depoimento
da vítima, a Polícia Civil iniciou
buscas por imagens de câme-
ras de segurança da região e
identificou o rosto do suspeito
e o veículo utilizado no crime.
A vítima reconheceu o homem.

Segundo a polícia, o suspei-
to tentou fugir da cidade mas
foi localizado e detido no pró-
prio Condado. Durante a abor-
dagem, ele confessou ter man-
tido a mulher em seu carro por
cerca de 1h30. O veículo foi
apreendido para perícia.

A Justiça emitiu um manda-
do de prisão temporária por
estupro de vulnerável contra o
suspeito.

A Polícia Civil reforçou a
importância do registro imedi-
ato de crimes sexuais, desta-
cando que as provas coletadas
são essenciais para a identifi-
cação e eventual punição dos
responsáveis.

A Delegacia Especializada
 no Atendimento à Mu-

lher (Deam) de Angra prendeu
em flagrante um homem de 51
anos acusado de agredir fisi-
camente sua própria compa-
nheira, com quem já vive há 9
anos. A ação foi no início da
noite da última segunda-feira,
28, na Vila do Abraão, na Ilha
Grande.

Sob a coordenação da de-
legada Paula Loureiro, polici-

ais civis da especializada loca-
lizaram e prenderam o autor,
proprietário de um restaurante
no Abraão, no lugar chamado
de ‘Beco do Sol’. A vítima, de
52 anos, após sofrer as agres-
sões, procurou atendimento na
Projeção da 166ª DP, na Ilha,
e relatou os fatos, com vídeos
que comprovavam as agres-
sões, incluindo imagens do au-
tor batendo repetidamente a
cabeça da vítima contra uma

parede.
Diante da gravidade das

imagens, a autoridade policial
determinou o imediato início
das diligências para localizar o
agressor. A equipe concentrou
as buscas nas imediações da
residência da vítima, mas ele
não estava. Ele foi encontrado
pouco depois no estabeleci-
mento comercial e depois en-
caminhado ao sistema prisio-
nal  da Justiça.

Polícia prende suspeito de
matar mulher no Encruzo
Um homem de 39 anos foi preso na noite da última sexta-feira,

18, por suspeita de feminicídio em Angra. Fábio da Silva
Cruz (foto) foi encontrado na rua Prefeito João Gregório Galindo,
no Morro da Glória. O crime aconteceu na madrugada entre os
dias 11 e 12, no Encruzo da Enseada. Segundo a Polícia Militar, a
vítima, de 46 anos, foi encontrada sem vida enforcada com um fio.

Ainda de acordo com a Polícia Civil, a vítima e o suspeito eram
conhecidos. Uma equipe da perícia esteve na cena do crime para
levantar informações.

Ao site G1, a Polícia Civil informou que vizinhos relataram a
agentes que um homem havia entrado na casa após chamar a víti-
ma no portão e ter a entrada autorizada. Após isso, as testemu-
nhas disseram também que houve uma discussão no local, seguida de silêncio.

Fábio da Silva teria admitido em depoimento que esteve na casa da vítima na noite do
crime, e que, na saída do local, pegou o carro dela sem autorização e abandonou o veículo
na entrada da Sapinhatuba 3.

O suspeito também admitiu, em depoimento, que pegou dois fardos de cerveja da mu-
lher e vendeu na comunidade para arrecadar um valor em dinheiro para ir até Itaguaí (RJ).
Ao ser questionado sobre o assassinato, o homem negou que tenha cometido o crime e
também alegou que não tinha relacionamento amoroso com a vítima. Contra o suspeito há
uma investigação em aberto por crime de estupro de vulnerável.

Um menor de 17 anos e um
jovem de 22 foram pre-

sos do domingo, 28, na Ilha
Grande pelos e associação e
tráfico de drogas. Com a in-
formação de que havia uma
dupla traficando na praia da Jú-
lia, os policiais foram ao local

Dupla presa por tráfico na Ilha Grande
conferir e encontraram os dois
suspeitos com a descrição da
denúncia.

Adonias Santos da Concei-
ção tinha tatuagem de fuzil e
outras passagens pela Polícia.
O outro era um menor, detido
com papelotes de cocaína e R$

150 em espécie.
O menor teria dito aos

agentes que o dinheiro era pro-
veniente da venda de três pa-
pelotes da droga, comprada
no morro da Fortaleza, no
Centro da cidade, dominado
por uma facção criminosa.



8
Tribuna Livre - De 29/4 a 12/5/25 | tribunalivrejornal.com.br Cultura

Católicos comemoram os

Angra dos Reis comemora
quase dois séculos e meio

da Festa do Senhor do Bon-
fim com uma programação di-
versificada, contando com ati-
vidades religiosas, musicais e
gastronômicas. O evento, que
sempre tem grande participa-
ção da população, será reali-
zado entre os dias 1º e 4 de
maio, nas areias da praia do
Bonfim, com apoio cultural da
secretaria municipal de Cultu-
ra e Patrimônio.

A festa completa 245 anos
em 2025, e contará com a pre-
sença do pároco Frei João
Paulo Pereira Moraes. Ela re-
mete às tradicionais quermes-
ses, com extensa programação
religiosa, shows musicais, bar-
raquinhas de comidas e bebi-
das típicas, além de brincadei-

ras para toda a população. O
ponto alto será a alvorada fes-
tiva no domingo (4), às 6h,
com a banda do Colégio Na-
val. A atividade será seguida
por uma missa solene às 10h e
pelo translado da imagem do
Senhor do Bonfim seguido por
uma procissão pelas ruas da
comunidade, a partir das 16h.

— A festa do Senhor do
Bonfim é um evento que todo
angrense já espera, indepen-
dentemente de ser morador do
bairro Bonfim. É uma celebra-
ção religiosa e alegre, que con-
segue oferecer, ao mesmo tem-
po, fé e entretenimento de qua-
lidade a toda a família — ex-
plica o secretário de Cultura,
Andrei Lara.

A lenda — A festa do Se-
nhor do Bonfim teve origem em

torno de uma lenda. Os anti-
gos moradores do bairro con-
tam que, após uma longa noite
de pescaria, um pescador en-
controu uma imagem de Cris-
to Crucificado em uma pedra
na enseada Batista das Neves,
no largo da comunidade.

Ele entregou a imagem a um
frei, no Convento do Carmo,
no Centro da cidade, mas ela
voltou para a pedra por três
dias seguidos. Então, o frei
decidiu construir uma capela
próxima ao local, mas a ima-
gem sempre retornava. A ca-
pela foi reposicionada de frente
para a pedra em 3 de maio de
1780, onde a imagem perma-
nece até hoje. A igrejinha do
Bonfim tornou-se ponto de
peregrinação e cartão postal
da cidade de Angra.

245 anos da Festa do

Nosso Senhor do Bonfim

IGREJINHA do Bonfim é cartão postal de Angra dos Reis

A tradicional Festa de São José Operário, importante
celebração da comunidade do Village, em Jacuecan-

ga, segue até o início de maio com uma programação reli-
giosa e cultural. O ponto alto da festa acontece no dia 1º
de maio, feriado do Dia do Trabalhador, com a missa de
bênção às carteiras de trabalho, às 17h, seguida de pro-
cissão pelas ruas do bairro.

A festa tradicionalmente reúne um grande número de
fiéis, entre eles metalúrgicos, trabalhadores do entorno do
estaleiro e membros da paróquia. As festeiras deste ano
são Lissandra Leandro Gomes Bastos e Valéria Trajano
dos Santos. Durante todo o evento, a comunidade está
arrecadando alimentos não perecíveis, que serão usados
para cestas básicas destinadas a famílias assistidas.

Igreja também comemora São José Operário
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